
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ !

W ГМ^ИУ!
ОРГАН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ

№ 24 (4066)’. Воскресенье, 25 февраля 1951 года. Цена 20 коп.

Отчеты и выборы 
руководящих органов ДОСАРМ

НАСТУПЛЕНИЕ НА БРАК
Ценная инициатива комсомолки Лидии Медовщиковой

ЗАНЯТЫЙ мирным созида
тельным трудом, советский 
народ зорко следит за про

исками поджигателей войны. Со
ветские люди помнят наказ това
рища Сталина: «Развертывая 
мирное социалистическое строи
тельство, мы ни на минуту не 
должны забывать о происках 
международной реакции, которая 
вынашивает планы новой войны. 
Необходимо помнить указания 
великого Ленина о том, что, пе
рейдя к мирному труду, нужно 
постоянно быть на-чеку, беречь, 
как зеницу ока, вооруженные си
лы и обороноспособность нашей 
страны».

Созданное по инициативе това
рища Сталина Всесоюзное добро
вольное общество содействия 
армии — одно из ярких проявле
ний любви советского народа к 
своей армии, заботы об ее укре
плении.

В многочисленных кружках 
члены общества изучают военное 
дело, овладевают техникой, при
обретают специальности шофе
ров, трактористов, радистов и 
телефонистов, занимаются стрел
ковым, мотоциклетным и лыж
ным спортом.

Только на Монетном торфо- 
предприятии Березовского района 
организовано 12 кружков, заня
тия в которых ведут опытные 
товарищи. Под их руководством 
кружковцы овладевают военными 
знаниями. В прошлом году про
грамму кружков закончили мно
гие молодые рабочие.

Работа общества идет успешно 
там, где создан актив, любящий 
военное дело, ведущий за собой 
молодежь.

Опыт показывает, что без по
мощи актива комитет общества 
не в силах справиться с возло
женными на него задачами. 
Успешная работа Камышловской 
городской организации ДОСАРМ 
об’ясняется именно тем, что ко
митет привлек к работе широкий 
круг активистов. Десятки метких 
стрелков и сотни значкистов 
ПВХО подготовлены в Шалин- 
ской, Ачитской, Тугулымской 
районных, Березовской городской 
организациях ДОСАРМ.

В ближайшие дни начнется 
отчетно-выборная кампания в ор
ганизациях общества. Участники 
отчетно-выборных конференций 
и собраний наметят пути даль

Для любимой Родины
Владимир стоял у электропечи, с 

тревогой поглядывая сквозь тешпоси- 
пие стекла очков то на клокочащую, 
бьющую искрами сталь, то на кон
вейер.

— Скоро лп подадут опоки? — ска
зал он стоящим тут же подручному 
Ужегову п пультовщяце Ждановой, ко
торые волновались га сваренную сталь 
не меньше, чем он, их бригадир.

Ло вот опоки на конвейере появи
лись. Маруся Жданова, которая с не
терпением ожидала сигнала, чтобы 
стать за пульт управления и начать 
разливку, принялась за дело.

Через несколько минут сталь была 
слита в ковш, и мощный кран, забрав 
его, понес к опокам. 

нейшего под’ема организацион
ной, военно-спортивной, учебной 
и пропагандистской деятельности 
обществ, вскроют имеющиеся в 
работе недостатки. Собраниям и 
конференциям должна предше
ствовать большая подготови
тельная работа. Необходимо до 
их проведения проработать . со 
всеми членами устав. общества, 
инструкцию о проведении выборов 
руководящих органов. Добиться, 
чтобы каждый член общества 
принял активное участие в под
готовке к отчетно-выборному 
собранию, пришел на него с за
конным чувством хозяина своей 
организации, по-деловОму обсуж
дал отчетный доклад о работе 
комитета, критиковал недостатки, 
выдвигал в свой руководящий 
орган лучших людей общества.

По постановлению ПК Всесо
юзного Совета ДОСАРМ отчеты 
и выборы руководящих органов 
ДОСАРМ решено провести в 
первичных организациях с 1 по 
30 марта, а районные и городские 
конференции — с I по 20 апреля. 
Каждый комитет ДОСАРМ дол
жен тщательно подготовиться к 
этой кампании: составить планы 
мероприятий, график проведения 
собраний, правильно расставить 
силы активистов.

Комсомольские активисты все
гда принимали активное участие 
в работе добровольного об
щества содействия армии. Осо
бенно серьезную помощь они 
должны оказывать обществу сей
час в период отчетно-выборной 
кампании. Еще шире развернуть 
пропаганду военно-технических 
знаний среди молодежи: устраи
вать выставки, проводить агит- 
пробеги и походы, читать лекции, 
доклады на политические и воен
но-технические темы. Добиться, 
чтобы большинство комсомольцев 
и молодежи стали членами об
щества, участвовали в кружковой 
работе. Выдвигать в руководя
щие органы ДОСАРМ лучших 
комсомольцев, которые зарекомен
довали себя активистами до- 
сармовской работы и смогут по 
вести за собой молодежь. Комсо
мольцы всегда должны помнить, 
что своей заботой о досармов- 
ских организациях они заботятся 
об укреплении нашей доблестной 
армии, зорко стоящей на стра
же мира.

Сталевары стали готовить печь к 
новой плавке: электропечь вновь была 
загружена шихтой. подведена под 
электроды, и плавка началась.

Комсомолец Владимир Мальчевский 
па Уралвагонзаводе работает с 1942 
года. Сейчас он бригадир Комсомольске* 
молодежной бригады сталеваров. Его 
бригада по праву считается одной из 
лучших в цехе. Опа постоянно дает 
свыше 115 процентов нормы.

Члены бригады Владимира трудятся 
вдохновляемые тем, что каждая тонна 
сверхплановой стали, сваренная ими, 
помогает укреплять пашу Родину.

В. ТЕЛЕГИН.

Лидия Медовщи- 
кова подошла к та
буретке и устало 

опустилась ла нее. 
Все молча ожидали, 
пока бригадир заго
ворит.

— Опять брак...—■ 
сказала девушка.

— Опять!? — 
недовольно восклик
нула Зубофрезеров* 
щица Фаина Кур
пяева. — Ну, уж 
тут-то мы не при
чем. Вся бригада 
работала так, что 

пи одни контролер, 
даже самый стро
гий, не придрался 
бы. Верно я гово
рю, девушки? Вер* 
но, Кузьма Петро
вич?

— Говоришь ты 
верно, —• задумчи
во ответил за всех 
член комсомолгеко- 
молодежной бригады 
зуборезного участка 
коммунист Кузьки 

Петрович Пережи- 
гпн. — Но брак-то 
откуда?

— Не мы его делаем, — упрямо 
продолжала Фаина; — заготовки, на
верное, с дефектами были.

Как избавиться ei брака? Над этим 
вопросом долго думали не только ра
бочие зуборезного участка мехапяче* 
ского цеха, но и все инженеры и тех* 
пологи Ала п ас вс ко го стан костре и тель
ного завода. Контролеры ОТК- почти 
ежедневно приходили к начальнику 
цеха Николаю Васильевичу Бойкову с 
неутешительными сводками: брак.

— Где же выход?—напряженно ду
мал начальник цеха.

— Выход, по-моему, найден, — ска* 
зала ему однажды Лидия Медовщико- 
ва. — Я уже посоветовалась с девуш
ками, да и Кузьма Петрович тоже одоб
ряет мой нлаш. Вот послушайте...

—Детали, изготовляемые в механиче
ском цехе проходят свыше 30 различ
ных операций. Над ними трудятся 
кузнецы, револьверщики, токари, фрезе
ровщики. зуборезчики, шлифовщики и 
рабочие других специальностей. При 
таком потоке контролерам трудно ус
ледить после какой операции деталь 
получила дефект — водь проверка ор
ганизована выборочная. Проверяется 
всего лишь несколько деталей из всей 
партии. А когда готовая продукция по
ступает в отдел технического контро
ля. промахи исправить уже невозмож
но. В брак идет высокосортная, дорого
стоящая сталь, зря затрачиваются уси
лия большого коллектива. Лидия Me* 
довщикова предложила организовать 
кольцевой контроль. Это значит, что 
после каждой операции рабочий, посы
лая деталь к соседу для дальнейшей 
обработки, должен гарантировать каче
ство своей работы, и на изделие ста-

----- . по СОВЕТСКОМУ СОЮЗУ ------------ ;
ОДНА ИЗ КРУПНЕЙШИХ СТОЛИЧНЫХ СТРОЕКНАУЧНЫЕ РАБОТЫ 

СТУДЕНТОВ
РИГА (ТАСС). В Латвийском госу

дарственном университете состоялась 
отчетная конференция научного студен
ческого общества, об’едцняюшего около 
900 юношей и девушек.

Чле..ы общества оказывают большую 
практическую помощь производству. 
Ненныр предложения но улучшению ка. 
честиа бумаги содержит научная рабо
та студентов химического факультета 
Карл ина нс а ч Громова. Студенты ар
хитектурного факультета Дынкин и Пу. 
ччн разработали оригинальные стан
дартные проекты сельскохозяйственных 
построек. Группа студентов-историков 
посвятила свой коллективный научный 
труд истории революционного движения 
в Латвии.

За год студенты—члены общества— 
подготовили 822 научных работ на 
различные темы.

вить присвоенное ему' клеймо. Сосед, 
получив деталь с таким клеимом, уви
дит. качественно ли произведена оно* 
рация, и будет знать, кто ее произво
дил. Сделав свою работу, он также по
метит заготовку и направит ее дальше. 
Промеры делать перед сменой и в сво
бодные промежутки машинного време
ни. Таким образом, все 30 с лишним 
операций будут находиться под коитро* 
лем самих рабочих. Исчезнет обезлич
ка, повысится ответственность за свою 
работу и, остоствешио, понизится брак.

— Только для этого нам нужна ва
ша помощь, — сказала комсомолки— 
и помощь инженеров и технологов. Мно
гое требуется переделать.

Пачалнаик цеха согласился с де* 
вушкой. Ее предложение ему очень по
правилось своей иростотой- и «начитель- 
постью.

С этого дня в цехе начались свое
образные реформы. По требованию зубо- 
резчиц, обслуживающих по нескольку 
станков, машины поставили так, чтобы 
не терялось много времени па перехо* 
ды от одного рабочего места к друго
му. Выстроили стеллажи для оснастки. 
Раньше ее приходилось разыскивать 
чуть ли не по всему цеху. Каждый ра
бочий получил ключи разных разме
ров для крепления деталей. По глав
ное, у каждого рабочего было клеймо— 
мерило его мастерства и производсг 
венной чести. К предстоящей работе по- 
новому методу готовились, как к ис
пытанию. как бойцы к наступлению на 
сильного и коварного врага. Браку бы
ла об'явлеиа беспощадная война. К ней 
деятельно готовились и командиры про
изводства. Начальник цеха И. В. Бой* 
ков, инженер В. В. Стороженко, техно
лог А. Г. Павлов организовали школу 
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технической учебы рабочих. В нем эя»- 
комились с передовыми методами 9 
культурой труда, учились полыюватьсв 
контрольными приборами, читать чер
тежи и многому другому, необходимо»? 
для высокопроизводительной работы.

В цехе к этому времени поставили 
несколько станков с контрольными при
борами: индикаторными стойками и эта* 
лопами деталей. И вот настал этот 
день. От кузнеца Лукьянова к револь
верщице Зое Григорьевой поступила 
деталь будущей шестерни с отметкой. 
Хорошая деталь, без одного из’яиа. По
бывала она в руках протяжчицы Зоя 
Мокрушиной, затем у токаря Григория 
Никитина, у зубофрезеровщицы Фаини 
Курнаевой и так у всех девушек зу
борезного участка. И всякий раз при
дирчиво проверенная деталь подверг»* 
лась дальнейшей обработке, пока гото
вой двухвеицовой шестерней не логл» 
на стол контролера, ОТК Марии Але
ксандровны Стюрмап.

— Хороша! — коротко определил» 
Мария' Алекандровна качество толь
ко что изготовленной шестерни.

Первые же дни цаботы показали, чтя 
метод Лидии Медовщиковой дает отмен
ные результаты. Брак резко сократил* 
ся, производительность повысилась, я 
красная стрелка графика месячного 
плана цеха упрямо поднималась все вы
ше п выше, ближе к заветней Цйфрв 
100.

Когда однажды заготовка шестерни 
пришла к токарям с завышенным допу
ском для обработки, unit строго выго
ворили револьверщику:

— Ваше клеймо? Забирайте деталь 
обратно и доведите ее до нормы. Стыд
но подводить пас ..

Делать нечего, пристыженный рабо* 
чип исправил свой промах.

Па другой раз токари прислала 
десять заготовок шестерен. Зуборезчики 
обнаружили, что у заготовок не парал
лельно заделаны торцы. Извинившись, 
токари устранили дефакт, и неизбежный 
брак был предотвращен.

Незаметно прошел месяц. Рабочие с 
нетерпением ожидали результатов сво
его труда. А они были убедительными. 
‘К0мс(П0л£стЙ1-молбдёжмая бригада Ли
дии Медовщиковой сократила брак в 
3,2 раза, производительность подшг 
лась па 15 процентов, и, кроме того, 
за счет снижения брака и увеличения 
производительности, бригада сэкономи
ла 7 тысяч рублей. Цех выполнил г»- 
с у л а рс твен н у ю програ м му.

Методом комсомолки Медовщиковой 
заинтересовались партийная, комсо
мольская и профсоюзная организации. 
С их помощью метод стал распростра
няться и в других цехах завода. По* 
чип Лиды подхватили коммунисты и 
комсомольцы. На борьбу с браком под
нялся весь коллектив.

Дружное наступление всего завод
ского коллектива на брак продол
жается...

А. АФАНАСЬЕВ, 
* * *

НА СНИМКЕ: Лидия Медовти- 
кова.

Снимок И. Пашкевича.

С каждым днем приближается к \ 
завершению одна из крупнейших { 
столичных строек — сооружение » 
здания Московского государственно- 1 
го университета на Ленинских го-у 
рах. Уже установлено более 30 ты
сяч -тонн стальных конструкций, 
уложено 70 миллионов кирпичей и ' ; 
124 тысячи кубометров бетона.

С окончанием строительства шесть 
факультетов университета перейдут ', 
в новые здания. Арн университете 1 
будет создана научная библиотека,’ 
с книгохранилищем в 1.200000 то
мов. Около здания биолого почвен
ного факультета раскинется агро- , 
ботанический сад площадью в 32 / 
гектара. В самой высокой башен- . 
ной части в шести этажах разме- 
стится музей землеведения. 1

Новое здание будет иметь шесть ) 
тысяч комнат для студентов и ас- г 
пирантов. 1

♦ * * )
НА СНИМКЕ: общий вид строи, j 

тельства главного корпуса универ- I 
ситета. (Фотохроника ТАСС). I



Трибуна пропагандиста

БЫТЬ ТРЕБОВАТЕЛЬНЫМ 
ПРЕЖДЕ ВСЕГО Н СЕБЕ

Стенгазета—помощник комитета

Из всех занятий, которые я провела 
Ь этом учебном году, мне больше всего 
запомнилось второе. Па нем я присту
пила к изложению программного мате
риала, рассказала о природных богат
ствах нашей великой Родины, об пс- 
пользовании этих богатств советским 
народом.

Мпе казалось, что я говорила все 
правильно и именно то, чего требова
ла программа. По когда я обратилась 
к слушателям с просьбой задавать во
просы, онп промолчали. Это молчание 
смутило меня. Я задумалась, почему 
занятие прошло скучно.

Разобраться в этом мне помогли то
варищи из комитета комсомола паро- 
возпого депо. Опи подметили, что в 
своем рассказе я не приводила кон
кретных, запоминающихся примеров и 
фактов, ограничивалась общими рас
суждениями и положениями. И мпе ста
ло ясно, что я очень мало готовлюсь к 
занятиям, не привлекала дополнитель
ную литературу, рекомендованную учеб
ным планом, не обратилась к произве- 
депиям художественной литературы и 
наглядным пособиям.

Поэтому при подготовке к следующе
му занятию по теме «Как жили и бо
ролись рабочие и крестьяне царской 
России за свое освобождение» я исполь- 
вовала «Краткий курс истории ВКП(б)», 
учебник по истории народов СССР, 
сборник «Паша великая Родина», ро
ман М. Горького «Мать», стихотворе
ние Некрасова «Железная дорога» и ряд 
других материалов. Яркие примеры, 
высказывания вносила в свой конспект. 
Причем, составляя конспект, я тщатель
но обдумывала, как лучше построить 
рассказ, развить тУ или иную мысль, 
как перейти от одного вопроса к дру
гому, какие вопросы поставить перед 
слушателями.

Проведенное по такому плачу заня
тие прошло живее и интереспее. Оно 
убедило меня в том, что каждое 
занятие требует тщательной подготовки. 
Я стала аккуратно посещать семинар, 
консультироваться у работников парт
кабинета узла.

МЕЖДУ ОБЩЕСТВЕННЫМ И ЛИЧНЫМ 
НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ ПРОТИВОРЕЧИЙ

В жизни юношей п девушек бывает 
чудесное время, когда дружба перехо
дит в любовь. Очень важно, чтобы в 
это время не ошибиться в своих чувст
вах. Нужно хорошо знать душу и ха- 
1>актер друга. Известно, что основой 
дружбы является уважение к труду 
любимого, к его профессии и общест
венным интересам. Только гот брак 
крепок, только о той семье можно го
ворить, что она счастлива, где любовь 
подкрепляется общностью интересов 
мужа п жены.

Можно на сотнях примеров показать, 
что большинство наших комсомольцев 
и комсомолок хорошо поппмают это и 
остаются активными участниками об- 
Щеетвешюй жизни и после женитьбы. 
Хочется рассказать о настоящей друж
ной семье комсомольцев Гостевских.

Владимир Гостевских — техник 
11-й дистанции пути Казанской желез
кой дороги. В 1949 году его избрали 
секретарем комсомольской организации, 
а в 1950 году — аденом городского 
комитета комсомола. Он с душой отно

После семинара па протяжении не
дели я знакомлюсь с рекам шдовапиой 
литературой. Моими настольными кни
гами являются: «История ВКП(б). Крат
кий курс», Краткая биография И. В. 
Сталина, журналы «Большевик», «В 
помощь пропагандисту и агитатору».

Каждое занятие я делю па две ча
сти: собеседование по пройденному ма
териалу и изложение, повей темы. В 
развернутой беседе обычно принимают 
участие все слушатели. У каждого из 
них имеются конспекты. Б последнее 
время они научились освещать тот или 
иной вопрос глубоко, приводя Факты и 
примеры из жизни города и депо. Тща
тельно готовятся к занятиям и пре
красно разбираются в изучаемом мате
риале слушатели кружка Чайников, 
Тарасова, Гордеев, Тарасов и другие.

Кратко излагая содержание нового 
материала, я обращаю внимание слуша
телей на узловые вопросы, подкрепляю 
их конкретными фактами и примерами, 
использую наглядные пособия: геогра
фическую карту, атлас пятилеток, жур
налы, вырезки из газет и т. д. Так, 
освещая тему «Все богатства принад
лежат трудящимся», я обратилась к 
Конституции СССР, справочнику пред
седателя колхоза, привела прпмеры из 
кинокартины «Драгоценные зёрна» п 
из романа С. Бабаевского «Кавалер Зо
лотой Звезды».

Занятия в нашем кружке не оторва
ны от жизни комсомольской организа
ции и производства. Политическая уче
ба помогает комсомольцам правильнее 
осмыслить свою роль в строительстве 

коммунистического общества. Все слуша
тели нашего кружка являются стаха
новцами. Бригаде гарнитурной группы 
цеха под’емочного рвдонта, где слеса
рями работают члены кружка тт. 
Тарасов, Крючков и Терехин, присвое
но звание бригады отличного качества. 
Слушатель тов. Чайников выполняет 
по две нормы за смену, выдавая про
дукцию отличного качества-

Людмила РЯСИНА, 
руководитель начального полит

кружка Красноуфимского 
паровозного депо.

В стужу а метель 
каменщик треста 
Тагилстрой комсо
молец Василий Ко
лесников перекры
вает нормы в пол
тора раза. От воз. 
двигает дома для 
тагальских метал, 
лургов. Своим ста.ха. 
новским трудом 
юноша борется за 
сохранение мира.

Снимок
Я. Кунина.

сится к порученному делу. Ему мало 
приходится бывать иекос^редетвенпо в 
городе, так как оп работает бригадиром 
искусственных сооружений дистанции. 
По Владимир всегда находит время для 
комсомольской работы.

В 1949 году на должность инженера 
дистанции пути назначили молодого 
специалиста Веру Буркову. Вскоре то
варищи избрали ее заместителем се
кретаря комсомольской организации. Ве
ра с большой охотой принялась за ра
боту. Все хорошее, что было в пясти- 
туте, она начала применять в новом 
коллективе. II Вера гордилась тем, что 
ее труд полезен, старалась как можно 
больше сделать для молодежи.

В повседневной комсомольской работе 
завязалась дружба Владимира и Веры. 
Опи помогали друг другу не только в 
общественной, по и в производствен
ной работе. В 1950 году Гостевских и 
Буркова поженились. Однако это ни
сколько не повлияло па их обществен- 
пые занятия. Наоборот, они с еще боль
шей эперпией взялись за дело.

Наша комсомольская организация, 
как и всякая другая, имеет много 
средств воздействия на сознание моло- 
дежи, на людей, работающих с ней. Од
ним из таких средств является изда
ние ежемесячной стенгазеты «Бокс». 
Ее мы начали выпускать в прошлом 
году по инициативе рядовых комсо
мольцев. В состав редколлегии стен
газеты вошли 9 активистов. Все они 
были утверждены на заседании коми
тета ВЛКСМ. Редколлегия имеет 60 по
стоянных корреспондентов. Часть из 
них выделили пеховые бюро ВЛКСМ, 
остальные подобраны нами. Предста
вители газеты есть во всех сменах, 
бригадах. Кроме того, устраиваются 
специальные рейды как по цехам, так 
п по общежитиям, магазинам и сто
ловым орса.

В каждом номере стенгазеты публи
куется 10—12 заметок с карикатурами 
и дружескими шаржами. Многие замет
ки организуются по заданию редколле
гии. При выборе тем для выступлений в 
газете учитывается также план работы 
комитета ВЛКСМ. Так, если комитет за
нимается, главным образом, вопросами 
учебы комсомольцев и молодежи, то 
газета помогает ему, поднимая эти во
просы и на своих страницах. Когда ко
митет серьезно взялся за улучшение 
культурно-массовой работы яд комбина
те, стенгазета освещала дела агитато
ров, кружков художественной самодея
тельности.

Особенно сильное влияние оказали 
тогда корреспонденты на работу крас
ных уголков. Онп провели специальный 
рейд, результаты которого были описа
ны в газете.

После опубликования материалов 
рейда работа красных уголков улучши

Готовим в члены ВЛКСМ
В этом году меня избрали членом 

школьного комитета ВЛКСМ и поручи
ли руководить пионерским сектором.

Свою работу я решила подчинить 
главному — подготовке пионеров к 
вступлению в ряды комсомольцев.

Еще в начале года на отчетно-выбор
ных пионерских сборах было решено, 
что все пионеры седьмых классов нын
че, в последний год пребывания в 
пионерской организации, должны всту
пить в члены ВЛКСМ. Для этого де
вочки должны еще лучше учиться, чест
но выполнять свои поручения, начать 
изучение устава ВЛКСМ.

Изучать Устав ВЛКСМ пионеркам 
помогают завуч школы 3. И. Пастухо
ва, секретарь комитета ВЛКСМ Тамара 
Халимонова и член комитета Аля Ра
кина. Они проводят с девочками бесе
ды. Я слежу за тем, чтобы эти беседы 
проходили регулярно, чтобы все пио
нерки старших отрядов систематиче
ски посещали их. Сама я беседую с 
теми, кому скоро исполнится или уже 
исполнилось 14 лет.

Кроме того, в сентябре мы провели 
дружинный сбор «Пионерский салют на
шим старшим братьям и сестрам—ком
сомольцам». На него пригласили пере
довиков производства, которые расска

В то время как раз вышло в свет 
постановление IV пленума ЦК ВЛКСМ. 
На собрании, посвященном обсуждению 
его. комсомольцы решили создать новые 
кружки. Вскоре па дистанции образо
вался хоровой кружок. В него записа
лось 20 человек. Руководить им взя
лась Вера Буркова. Сначала участники 
кружка провели вечер молодежи, потом 
обслужили железнодорожников, работаю
щих на линии. Они дали для них 9 
концертов. Болез 10 раз выступали 
кружковцы в дни подготовки « прове
дения выборов в местные Советы де
путатов трудящихся. Сейчас на дистан
ции работает и кружок художествен
ной гимнастики под руководством ком
сомольцев тт. Цой и Филатова.

В каждом из этих мероприятий, ра
зумеется, активно участвуют Владимир 
и Вера. Много сил и времени они от
дают организации политической учебы 
и соревнования молодежи. Вера руко
водит начальным политкружком, (ha 
член узлового комитета ВЛКСМ и жи
во интересуется ле только делами сво

лась. Теперь сии имеются в каждом 
цехе. Во все красные уголки выделены 
передвижные библиотечки, музыкаль
ные инструменты, шашки, шахматы, 
домино. В большинстве из них есть 
также и радиоприемники. В механиче
ской мастерской отстраивается новое 
помещение для красного уголка.

Многие материалы стенгазеты посвя
щаются организации соревнования мо
лодежи. В статьях «Быков не получает, 
а забирает детали», «Две стороны со
ревнования». «По вине Кулишова» и 
других заметках указывалось на фор
мализм в соревновании, плохое обеспе
чение рабочих инструментом и т. д. 
Газета остро критикует отдельных не
радивых руководителей, комсомольцев,

пионеров к вступлению
зали нам, как они добиваются высоких 
показателей в работе и успешно вы
полняют общественные поручения.

К сбору подготовили выставку «Ком
сомольцы Урала в боях за Родину» и 
фотогазету «Приветствуем тебя, люби
мый комсомол». Нг сбор пришли с ра
портом о своих успехах учащиеся 5 «Е», 
5 «Б» классов.

Пионеры 5—6—7 классов проводят 
экскурсии на заводы и предприятия го
рода Свердловска, где они знакомятся 
с жизнью и деятельностью комсомоль
цев. Мы часто организуем коллективные 
просмотры кинокартин, походы в театры 
и музеи. Пионерки просмотрели спек
такли: «Семья», «Калиновая роща», 
«Бигва за жизнь» и другие. После каж
дого просмотра проводим обсуждения.

Большую пользу приносят беседы. Мы 
стараемся, чтобы темы этих бесед тоже 
подготовляли девочек к вступлению в 
комсомол. Темы для них выбираем та
кие: «Пионер — смена комсомола», 
«Краснодонцы — воспитанники пионер
ской организации», «Она была пионер
кой», «Что мы знаем о комсомоле», 
«Любите книгу — источник знаний!». 
В результате всей этой работы наша 
комсомольская организация приняла в 
своп ряды 27 пионеров.

ей комсомольской организации, по и 
других,

Таких молодоженов, как Гостевских, 
не перечесть. Назовем еще слесаря Ми
хаила Тарасова и Зинаиду Аношкину, 
токаря Бориса Баталова и Топю Ники
тину. Одно время Зинаида, став ма
терью, охладела к общеетвышой рабо
те. Михаил помог ей сочетать воспи
тание ребенка с выполнением требова
ний организации. Сейчас оба они учат- 
ся в политкружке паровозного депо. 
Борис Баталов — заместитель секре
таря комсомольской организации желез
нодорожной электростанции и член гор
кома комсомола, а Тоня Никитина — 
член узлового комитета ВЛКСМ. Эти 
комсомольцы остаются активными об
щественниками. Совместная работа в 
организации укрепляет их дружбу.

Однако у некоторых получается со
всем иное. Есть люди, которые после 
женитьбы сторонятся комсомольского 
коллектива. С одной из них — комсо
молкой Леушкановой—мы недавно встре
тились па заседании бюро горкома ком
сомола. Первичная организация решила 
исключить ее из рядов ВЛКСМ за от
рыв от комсомольской организации, за 
неуплату членских взносов. Леушкано- 
ва—стахановка. Ее имя неоднократно за

молодых рабочих. Среди заметок быва
ют и такие, в которых говорится о не-1 
правильном поведении некоторых това
рищей в быту и в общественных ме- 
стах, о недостатках в работе комсомоль
ских активистов.

Для того, чтобы выступления газеты 
не проходили бесследно, члены редюкт 
дегии пишут руководителям цехов и 
организаций, от которых зависит раз
решение вопроса, специальные «сиг
налы». Это делается сразу, в день вы
хода каждого номера. Вот один из «сиг1 
налов».

«Директору комбината. i
В газете «Бокс» за № 2 помещена 

заметка «Деятельность начальника 
ЖКО». Редколлегия просит обсудить ей 
и о принятых мерах сообщить в коми
тет ВЛКСМ в течение пяти дней».

Как правило, все недостатки, отме
ченные газетой, устраняются. В газете', 
заведен постоянный заголовок «Приня
ты меры по заметкам предыдущего 
номера». Под ними пишутся такпо со
общения: «По заметке «Догадливый ма
стер» приказом директора комбината 
тов. Кузнецову об’явлеп выговор». «За
метка «В Доме пионеров» обсуждалась’ 
на комсомольском собрании цеха. Тто 
Немирен и Насонов предупреждены», i

Стенгазета «Бокс» находит поддерж
ку как у рядовых читателей, так и у, 
руководителей. Она оказывает комите
ту ВЛКСМ большую помощь в воеиита- 
нип молодежи и организации ее досу
га, быта, трудоустройства.

В. ВОЛОГЖАНИНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ.

В. АНДРЮХИНс 
редактор «Бокса».

Ново-Лялпнский бумажный 
комбинат.

Каждый месяц у нас бывает по Два 
заседания совета дружины. На них мы 
даем рекомендацию лучшим пионерам.’ 
Совет дружины всесторонне обсуждает 
каждую пионерку прежде чем дать ей 
рекомендацию. А поэтому вступающие 
в комсомол еще активнее берутся за 
работу пионерской организации. i

Например, Светлана Веретенникова, 
ученица 7 класса «А», была прикрепле
на к первому классу. Перед вступление 
ем в комсомол Светлана попросила стар-' 
шую пионервожатую О. И. Казанцеву 
дать ей самый трудный класс для ра-’ 
боты отрядной вожатой. Раньше о 
5 классе «Д» говорили, что он самый 
недисциплинированный в школе. Теперь 
успеваемость и дисциплина пятиклассна-' 
ков стали намного лучше.

Став комсомолкой, Галя Соломина' 
еще лучше начала работать отрядной 
вожатой в 3 классе.

На заседаниях комитета комсомола й 
совета дружины регулярно заслушиваем 
самоотчета вожатых.

Эго помогает лучше поставить работу 
по подготовке пионеров в комсомол.

Р. ЖИРНОВА, 
член комитета ВЛКСМ школы № 3 

Свердловска.

носили па Доску почета. На заседании 
девушка вела себя непонятно. Собст
венно говоря, не очепь-то большое 
желание было у нее оставаться в ком
сомоле. Основной причиной, мешающей 
ей принимать участие в комсомольской 
жизни. Леушканова выставляла замуже
ство. Решение вопроса мы отложили 
на следующую неделю: возникла необ
ходимость пригласить ее родителей и 
мужа. Оказалось, что во многом вино
ваты они, так как поощряли уход ком
сомолки от общественной жизни. Ког
да мы убедили родителей и молодоже
нов в том, что они не правы, тов.- 
Леушканова заявила на заседании бю
ро: «Свои ошибки признаю и хочу ос
таться в комсомоле».

Первичная организация поступила 
неправильно, исключив Леушканову из 
комсомола- Комсомольца ничто, а тем 
более личные дела, не могут. отрывать 
От комсомольской работы. Обществен- 
ный долг для него—превыше всего. Но 
было бы неправильно думать, что лич
ные интересы противоречат обществен
ным. Наоборот, советская семья тем 
крепка, что она основывается на един
стве личного и общественного.

* М. ПОСИКАН,
секретарь Квасноуфимского горкома

ВЛКСМ.



ЗАБОТА О ШКОЛЕ
запланирована на февраль...

Восьмой год на базе Пово-Тагпльсвд- 
го металлургического завода сущест
вует вечерняя школа рабочей молодежи. 
Немало молодых рабочих без отрыва от 
производства получили здесь среднее 
образование. Мнот из нпх учатся сей
час в вузах ига уже окончили их.

Не было недостатка в желакщлх 
учиться и в этом учебном году. Запи
сались в школу и посещали занятия 
350 человек. А теперь на уроках бы
вает не более 150 учащихся.

Причины, из-за которых 200 моло
дых рабочих перестали учиться, раз
личны. В одних случаях учебе помеша
ли условия работы, в других попросту 
похватало настойчивости и желания 
продолжать занятия.

В течение двух лет, например, пы
тается окончить 10 класс работница 
центральной заводской лаборатории Га
лина Цыганкова. По после первой чет
верти у девушки уже иссякает воля к 
учебе.

Какие же меры принимает заводской 
комитет ВЛКСМ, чтоб прекратить отсев 
из школы рабочей молодежи, чтоб по
мочь юношам и девушкам, бросившим 
школу, исправить свою ошибку или 
создать условия для нормальной учебы?

В школе могут назвать несколько 
случаев, когда под воздействием кол
лектива или старшего товарища моло
дой рабочий возвращался к учебе. 'Гак 
было с работником центральной завод
ской лаборатории, учеником 7 класса 
Адольфом Шульгиным, пропустившим 
почти всю вторую четверть, с молодым 
рабочим Геннадием Шубиным и лесо- 
торымп другими. Но ни к одному из 
этих случаев комитет комсомола непри
частен.

Редкими гостями были в школе ра- 
бочей молодежи члены старого состава 
комитета ВЛКСМ. Бывший секретарь

Тематический вечер
Делегаты VI городской комсомоль

ской конференции дали новому составу 
горкома ВЛКСМ наказ: улучшить ор
ганизацию отдыха молодежи, чаще про
водить тематические молодежные вече
ра. Выполняя этот наказ, горком комсо
мола провел вечер комсомольского ак
тива и молодых передовиков производ
ства на тему «Культура поведения мо
лодого советского человека». Цель ве
чера. — показать комсомольским актп- 
виетам города, как нужно проводить 
такие вечера.

Для подготовки вечера была создана 
комиссия. Она занималась оформлением 
зала, комнаты отдыха, готовила затей
ников. Перед началом вечера в зале

ЧИТАТЕЛЬСКАЯ
В Покровском районном Доме куль

туры прошла читательская конференция 
по роману Аркадия Первенцева «Честь 
смолоду». Актиаяое участие в работе 
читательской конференции приняли уча
щиеся покровской средней школы Гор- 

комитета Д. Горбенко за полгода по
бывал только на школьном вечере. Ког
да избрали новый состав комитета 
ВЛКСМ, молодежь надеялась, что те
перь их не забудут.

Но секретарь комитета Александра 
Селиверстова и ее заместитель Сергей 
Черепных, приступив к работе в начале 
января, «заботу» о школе «запланиро
вали» на февраль, полагая, что выпол
нение однострочного пункта плана 
поможет делу. А член комитета ВЛКСМ 
Л. Полотова, отвечающая за учебу мо
лодежи, даже и этого не «запланирова
ла».

— Всего сразу ведь все равно не 
сделаешь. Скоро и до школы дойдет 
очередь. Мы это запланировали на фев
раль,—оправдывается Сергей Черемных. 
А пока время, указанное в плане, еще 
не наступило, члены комитета равно
душно взирали На отсев из школы ра
бочей молодежи.

Заняться учебой молодежи в конце 
третьей четверти — значит во многом 
оказаться перед совершившимся фактом. 
Ведь гораздо труднее исправлять поло
жение, чем во-время предотвращать его.

Певпиманпе комитета комсомола к 
вопросам учебы обгоняется прежде все
го тем, что ни А. Селиверстова, ни 

С. Черемных сами нигде не учатся, 
очевидно, решив, что 9 классов у одной 
и техникум у другого — образование 
достаточное.

Как же может пропагандировать не
обходимость учебы тот, кто сам не по
нимает этого.

Только постоянной заботой о повы
шении образования рабочей молодежи, 
помощью школе, вниманием к нуждам 
и запросам молодежи можно предотвра
тить отсев учащихся, повысить качест
во работы школ рабочей молодежи.

П. КОВЕРДА.
Нижний Тагил.

были развешаны плакаты с высказы
ваниями наших вождей и выдающихся 
писателей о воспитании молодого поко
ления.

В комнате отдыха имелись свежие 
газеты, журналы, настольные игры. В 
фойе работали книжные киоски.

После доклада распорядители вечера 
тт. Косых и Смирнов организовали иг
ры и танцы. Активисты разучили много 
новых игр, песен и танцев.

Такие вечера они решили устраивать 
теперь и в своих организациях.

М. КРИВОНОГИХ, 
секретарь Камышловского горкома

ВЛКСМ.

КОНФЕРЕНЦИЯ
бунова, Седавных, преподаватель рус
ского языка и литературы средней 
школы Любовь Дмитриевна Юсева, аг
роном райсельхозотдела тоз. Берников 
и другие.

Ю. КОЗЛОВ.

50 лет со дня рождения и 25 лет 
литературной деятельности испол
нилось известной уральской писа
тельнице Нине Аркадьевне Попо
вой.

Первый ее шаг в литературу был / 
сделан в 1925 году. Через 3 года она ) 
начала работать литературным со- ( 
трудником в редакции газеты «Та- г 
гнльский рабочий». ;

Газетные очерки и рассказы яви- J 
лись как бы заготовками к серьез- ) 
ным работам. В «большую» литера- ( 
ТУРУ Н. А. Попова пришла в 1935 ? 
году: почти одновременно вышли в ' 
свет две книги — «Екатеринбург— 
Свердловск» и «В Демидовской вот- X 
чине». (

Последняя книга Нины Аркадь
евны «Мир на стану!»—самсе зна
чительное из всех ее произведений. 
В основу повести положена глубо
кая идея, тепло и очень правдиво 
нарисованы образы советских лю
дей,

Сейчас Нина Аркадьевна закан
чивает новую большую повесть 
«Зрелость» о новаторах производ
ства — токарях-скоростниках. Од
новременно писательница работает 
над романом «Заре навстречу», ко
торый задуман первой книгой к 
трилогии о становлении советской 
интеллигенции на Урале.

По следам наших
выступлений

«СПОРТСМЕНЫ ПОНЕВОЛЕ»
В корреспонденции под таким назва

нием сообщалось о ненормальной рабо
те поезда «Свердловск-Хрустальная». 
Количество оборудованных вагонов не 
удовлетворяет спрос пассажиров, по
этому многие вынуждены ехать на под
ножках и крышах вагонов.

Заместитель начальника пассажирских 
перевозок Свердловского отделения до
роги тов. Софронов сообщает, что с 28 
января состав поезда «Свердловск-Хру- 
стальная» увеличен до пяти вагонов.

ПОСТЫ КОМСОМОЛЬСКОГО КОНТРОЛЯ

РЕЗУЛЬТАТЫ РЕИДА
В январе в комитет ВЛКСА1 колхоза 

имени Жданова, Еланского района, ста
ли поступать сигналы о непорядках на 
животноводческих фермах. Несмотря на 
то, что корма доставлялись туда стро
го в соответствии с установленным ра
ционом и в достаточном количестве, 
скот в некоторых группах заметно те
рял упитанность. Было ясно, что не со
блюдался режим содержания и ухода 
за скотом в ночное время. Но кто и как 
нарушал режим, не знали.

Члены комсомольского контрольного 
поста под руководством Василия Мень
шикова решили устроить ночной рейд по 
двум животноводческим помещениям, 
понаблюдать за работой дежурных. 
Об’ектами для проверки избрали овце
водческую и молочне-товарчую фермы.

Побывав на них, комсомольцы обна
ружили, что дежурные задают корма без 
меры и веса Причем стараются сло
жить в кормушки закрепленных за ними 
животных все, что получше. А у ос
тальных коров и овец кормушки боль
шей частью пустуют. Так как это по
вторяется часто, то отдельные животные 
от недоедания тощьюг.

О результатах проверки члены конт

Шефствуем над животноводством
Наша комсомольская организация 

шефствует над общественным животно
водством. Прежде всего мы взяли под 
контроль расходование кормов. Для 
этой цели создали контрольный пост нз 
пяти человек. Кандидатуры в состав 
его обсуждались на комсомольском со
брании. Руководителем поставили Ива
на Холмогорова.

Члены контрольного поста завели на 
каждом из десяти животноводческих 
об’ектов специальную тетрадь. В нее 
записываются после проверки все за
мечания Помимо этого, они составляют 
акт и посылают его в правление колхо. 
за. Если недостатки . обнаружены на 
ферме, где работают комсомольцы, ма
териалы проверки обсуждаем на засе
дании комитета или на комсомольском 
собрании и тут же намечаем необходи
мые меры для их устранения.

Однажды, проводя очередной рейд, 
члены контрольного поста установили, 
что корма скармливаются скоту в сухом 
виде и без нормы. Они заметили, что 
много соломы вываливается из корму

рольного поста сообщили на заседаний 
комитета и руководителям колхоза,. 
Правление артели поручило комсомоль
цам провести такой же рейд по всем 
другим животноводчески,м помещениям.

При вторичной проверке факты еще 
раз подтвердились. Надо было прини
мать срочные меры для исправления со
здавшегося положения. Используя мате
риалы рейдов, правление колхоза про-' 
вело совещание с животноводами. При
сутствующие осудили тех колхозников, 
которые недобросовестно исполняли обя. 
занности дежурных, и договорились как 
устранить недостатки

Бюро райкома ВЛКСМ, изучив рабо
ту поста комсомольского контроля в 
колхозе имени Жданова, рекомендова
ло всем комсомольским организациям 
сельхозартелей проверить расходование 
кормов на фермах в ночное время. 
Кроме того, райком решил провести со
брание районного комсомольского ак
тива, чтобы подробно обсудить вопрос 
об участии комсомольских организаций 
в выполнении трехлетнего плана раз
вития общественного животноводства.

А. КУРИЦЫН, 
секретарь райкома ВЛКСМ.

шек на пол и затаптывается. Ко<мсо. 
мольцы сообщили об этом в правление 
колхоза и одновременно предложили 
наладить кормозапарники. Предложе
ние поддержали.

Если на 100 голов скота расходова
лось до 15 центнеров сухого корма, то 
сейчас — не больше девяти центнеров. 
Раньше капусту приготовляли отдельно, 
а теперь, также по предложению комсо
мольцев, ее запаривают вместе с гру
быми кормами. Получается вкусный, 
питательный корм. Скот с’едает его 
без остатка. При этом ежедневно эконо
мится полтора кубометра дров и вы
свободилась рабочая сила.

Недавно на фермах установили авто
поилки. Все это способствовало повы
шению продуктивное-, и общественного 
животноводства. Скот стал более упи
танным, а надой молока увеличился в 
два раза.

В. МОКРОНОСОВ, 
комсомольский группорг.

Колхоз имени Чапаева, 
Режевского района.

На обкатке мото, 
ров в Квашнинской 
МТС работают мо
лодые трактористы 
бригады отличного 
качества Андрея 
Потапова.

НА СНИМКЕ: 
Василий Кузнецов, 
Леонид Путинцев, 
Семен Попов и Ан
дрей Потапов про
веряют число обо
ротов отремонтиро
ванного мотора.

Снимок
И. Пашкевича.

Книга о ратном подвиге
Свердловское областное государствен

ное издательство выпустило повесть 
В. Очеретина «Я твой, Родина». Это 
первое крупное художественное произ
ведение молодого автора вышло вторым 
изданием вслед за московским.

В книге списан боевой путь танковой 
бригады от периода наступления Совет
ской Армии на Львов до взятия Бер
лина, т. е. в книге отражен последний 
этап Великой Отечественной войны.

В. Очеретин раскрывает в своей пове
сти почти незатронутую нашей художе
ственной литературой тему ратного под
вига сталинского Урала ь период вой
ны. Но «уральский» материал в пове
сти — только основа, на которой ав
тор решает свою главную задачу — 
показать животворную силу советского 
патриотизма, как источник массового 
героизма нашего народа. Повесть на
сыщена картинами героических подви
гов наших воинов (бей в г. Райхслау, 
взятие заминированного моста и другие). 
Писатель не только изображает подви
ги советских фронтовиков, но и убеди
тельно мотивирует их. Разговор героев 
повести о «самом главном на войне» 
раскрывает мирные устремления совет
ских воинов, их мечту о созидательной 
работе, их преданность и верность своей 
социалистической Родине. Неодолимая 
сила советского патриотизма—основная 
тема и центральная идея повести «Я 
тэой, Родина». В этом ее пафос. Герои

В. Очеретина полны благородной гордо
сти за свою страну.

Одна из удач молодого автора заклю. 
чается в умении правдиво изобразить 
характер и сущность нашего коллекти
ва, показать авангардную и руководя
щую роль партийной организации.

Из многочисленного армейского пар
тийного коллектива наиболее выделены 
образы Фомина и Погудина.

Ведущей чертой замполита Фомина 
является беспредельная преданность 
своей партии, своей стране. Цель и 
смысл его жизни — борьба «за самое 
святое в жизни, за то, чему мы посвя
щаем самые высокие порыва души, — 
за Родину...». Органическая связь боль, 
шевика с пародом удачнее показана на 
образе командира взвода автоматчиков 
лейтенанта Погудина. «Он всегда с бой
цами... — это у него первый закон жиз
ни», — говорят о нем однополчане.

Образы большевиков в повести В. 
Очеретина определяют лицо и характер 
советского коллектива, преобразующая 
сила которого раскрывается через сю
жетную линию Малксвз. Писатель пока, 
зывает, как советский армейский кол
лектив, руководимый большевиками, в 
процессе борьбы против немецко фаши
стских захватчиков воспитывает людей 
в духе беззаветной преданности социа
листической Родине.

Молодой лейтенант-танкист Юрий 
Мальте преодолевает «аполитичность»,

уральцев
эгоизм, становится подлинным совет
ским патриотом.

Вначале он — самодовольный и тще
славный юноша. Но в первой же не
значительной стычке с врагом, в кото
рой самообладание и инициатива Нико
лая Погудина еще более оттенили рас
терянность и даже трусость Малкова, 
он почувствовал что «в нем пока нет 
чего-то такого, что есть у Николая».

В. Очеретин часто использует прием 
раскрытия героя в наиболее критиче
ской ситуации, что дает возможность 
герою проявить свои сильные и слабые 
стороны.

Во время одной жестокой схватки с 
немецкими фашистами Малков с «пу
стяковым» ранением скрывался в своем 
подбитом тапке и думал, в какой гос
питаль он попадст. Эти мелкие помыс
лы эгоиста становятся еще более мел
кими на фоне подвига экипажа подби
того танка, из которого механик Ситни
ков и башнер Пименов ведут огонь.

Таким прибыл лейтенант Малков в 
одну из лучших танковых частей.

Коллектив помогает Юрию стать 'на
стоящим человеком. На целом ряде кар
тин В. Очеретин раскрывает значение 
коммуниста Погудина для духовного рос
та Малкова, ио решающую роль в вос
питании юноши в «настоящего танки
ста» сырал замполит Фомин. И теперь, 
когда техническая выучка Юрия была 
оплодотворена высокой политической 

сознательностью и новым отношением 
к Родине, Малков обрел «настоящий 
танковый характер», инициативу и ак
тивность (таким мы видим его в конце 
книги при штурме фашистского Бер
лина).

Сюжетная линия Малкова — одна нз 
наиболее разработанных в повести, но 
не более, чем сюжетная линия Погуди- 
на. И все же ни та, ни другая не явля
ются основной, ибо ни тот, ни другой 
'не являются главными героями. Глав
ный герой повести — советский армей
ский коллектив во главе с большеви
ками. Основной сюжетной линией яв
ляется героический рейл советской тан
ковой бригады, помогающей нашему на
роду добить немецко-фашистского зве
ря в его собственной берлоге.

Писателю удалось нарисовать запоми
нающийся образ советского армейского 
коллектива; через стремительно разви
вающийся сюжет передать 'наступатель. 
ную мощь Советской Армии в заверша
ющий период Великой Отечественной 
войны. В повести есть яркие разговор
ные сцены (например, разговор наших 
фронтовиков о том, что будет после 
войны), удачные пейзажные зарисовки, 
подчеркивающие динамику событий 
(например, в IV главе).

Однако в повести слабо раскрыт рост 
армейского коллектива, не показана ар
мейская комсомольская организация. 

Следует отметить чрезмерную перегрузку 
композиции батальными сценами и по
верхностное описание некоторых из них 
(например, взятие советскими войсками 
Берлина). Недостатки присущи и одно
му из наиболее разработанных образов 

повести — образу Малкова. В нем есть 
сильная сторона — он дан в движении, 
в развитии Но Малков явно снижен в 
начале повести: «аполитичность» не
совместима с образом комсомольца, ко. 
торый отлично учсгсг в школе, посту
пил в вуз., затем успешно окончил во
енную школу.

Самым слабым местом в повести яв
ляется язык. Здесь не каждое слово на 
своем месте, не все выражено предель
но точно. Вызывают недоумение слова, 
встречающиеся в речи советских бой
цов и офицеров: «пехтура», «налобы- 
зался», «щеперилась» и другие, столь 
же невыразительные слова, засоряющие 
русский язык.

Молодому автору можно указать на то, 
что он недостаточно индивидуализиро
вал образ замполита Фомина, слабо 
раскрыл работу старшины Ситникова, 
как парторга роты. Можно указать и на 
другие недостатки повести, которые 
снижают ее идейно-художественную 
ценность, ослабляют силу воздействия 
ее на читателя. Это верно. Но верно и 
то, что ценность художественного про
изведения определяется не отдельными 
частностями, а его общим направлени
ем. Что касается общего направления 
книги В. Очеретина, то оно довольно 
ярко выражено в ее пафосе — в совет
ском патриотизме, определяющем пе
дагогическую силу потести «Я твой, 
Родина» в деле коммунистического вое. 
питания советской молодежи.

Именно поэтому повесть В. Очере
тина — значительнее событие в литера
турной жизни Урала.

В. ТИМОФЕЕВ.



СОБЫТИЯ 
В КОРЕЕ

СООБЩЕНИЯ ГЛАВНОГО 
КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ

АРМИИ
ПХЕНЬЯН, 22 (ТАСС). Главное 

командование Народной армии Корей
ской народно-демократической республи. 
ки сообщило 22 февраля, что восточнее 
и юго-восточнее Пхенчхана (Хейсио) 
войска Народной армии нанесли значи
тельные потери частям лнсынмановских 
7-й и 9-й дивизий. В этих боях части 
Народной армии убили и ранили 320 
и взяли в плен более 100 солдат и офи
церов противника Захвачены трофеи— 
орудия, пулеметы, противотанковые 
ружья, винтовки и др.

На сеульском направлении части На
родной армии за два дня боев, за 20 и 
21 февраля, уничтожили 6 танков про
тивника

ПХЕНЬЯН, 23 (ТАСС). В переданном 
сегодня сообщении Главного командо
вания Народной армии Корейской на
родно-демократической республики гово
рится, что части Народной армии сов
местно с китайскими добровольцами на 
всех участка фронта продолжали бое- 
вые операции.

В районе Сеула части Народной ар
мии 22 февраля уничтожили 4 танка и 
сбили один самолет противника.

Письмо молодежи Китая 
к молодежи стран Азии

ПЕКИН, 22 (ТАСС) Агентство Синь
хуа передает текст письма, направлен
ного Новодемократическим союзом мо. 
лодежи Китая и Всекитайской федера
ции демократической молодежи моло
дежи Азии в связи с Международным 
днем борьбы против колониального ре
жима.

В Международный день борьбы про- 
тив колониального режима, говорится 
в письме, мы от имени китайской моло. 
дежи, добившейся победы в борьбе за 
национальное освобождение, передаем 
привет молодежи стран Азии, которая 
ведет упорную борьбу против империа
лизма. Мы уверены, что народы всех 
угнетенных стран Азин добьются окон
чательной победы, как добился ее ки
тайский народ.

Во всех угнетенных странах Азии 
успешно развивается национально-осво
бодительное движение. Эта борьба до
стигла невиданного размаха. Миллионы 
людей, которые не хотят быть порабо
щенными. взялись за оружие и подня
лись на решительную борьбу против 
империалистических колонизаторов, за 
полную национальную независимость.

В послевоенные годы, говорится далее 
в письме, американские империалисты 
стали смертельными врагами народов 
Азии. Вся их деятельность в Азии на. 
правлена исключительно на сохранение 
колониального режима. Америка под
держивает все реакционные силы в Азии. 
США вторглись на китайский Тайван, 
ведут беспощадную войну с тем, чтобы 
поработить корейский народ, и разру
шают Корею. Америка превращает 
японский народ в колониальных рабов 
и вооружает японских милитаристов, 
которые в свое время вторглись в Азию 
и принесли азиатским народам неизме
римые бедствия.

Для защиты мира в Азии и во всем 
мире об’единимся и используем все 
формы борьбы за национальную незави. 
самость, против господства в Азии 
американских или каких-либо других 
империалистов, против вторженин в Ко
рею и вооружения Японии..

ВТОРОЙ С’ЕЗД ДИМИТР0ВСЯ0Г0 
СОЮЗА НАРОДНОЙ МОЛОДЕЖИ

БОЛГАРИИ
21 февраля в Софии в народном теат

ре открылся второй с’езд Димитровско- 
го союза народной молодежи.

На с'езде присутствует свыше 800 
делегатов — представителей болгар
ской молодежи, прибывших со всех 
концов страны. Почетными гостями 
с’езда являются делегации молодежных 
организаций Советского Союза, Китай
ской народной республики, Корейской 
народно-демократической республики, 
Польши, Чехословакии, Румынии, Вен
грии, Монгольской народной республи
ки, Албании, Германской демократиче
ской республики и демократических 
организаций мо. одежи Италии, Авст
рии, Латино-американских стран, пред
ставители Всемирной федерации демо
кратической молодежи и др.

С отчетным докладом о работе ЦК 
ДСНМ выступил председатель ДСНМ 
Лучезар Аврамов.

ЗА РУБЕЖОМ

На первой сессии Всемирного 
Совета Мира

В Берлине продолжает свою работу 
первая сессия Всемирного Совета Мира.

Народы мира с надеждой взирают 
на Всемирный Совет Мира, рассматривая 
его как силу, способную при поддержке 
сотец миллионов людей отстоять для 
всего человечества мир и счастье.

21 февраля и 22 февраля утром на 
заседаниях сессии Всемирного Совета 
Мира продолжались прения по докладу 
Пьетро Нении: «Осуществление про
граммы, выработанной на Вторам Все
мирном конгресса сгороншигов мира».

В докладе Пьетро Ненни были опре
делены главные задачи первой сессии 
Всемирного Совета Мира; разоблачение 
перед мировым общественным мнением 
распада и несостоятельности ООН, 
ставшей орудием политики США; реши
тельное осуждение клеветнической ре
золюции Генеральной Ассамблеи ООН, 

объявляющей Китай агрессором; борь
ба за созыв совещания представителей пя. 
ти великих держав для разрешения 
конфликта на Дальнем Востоке и со
вещания представителей четырех вели
ких держав для воссоединения и деми. 
литаризацни Германии; разоблачение 
агрессивного атлантического блока; ор
ганизация в национальном и междуна
родном масштабе сопротивления гонке 
вооружений.

Прения по докладу П. Ненни открыл 
настоятель Кентерберийского собора 
Хьюлетт Джолсон (Англия). Представи

О судьбе бывших итальянских колоний
Англо-американские империалисты в 

своих агрессивных планах подготовки 
повой войны отводят большое место 
бывшим итальянским колониям, осо
бенно Ливии, расположенной в северной 
части Африки и занимающей важное 
стратегическое положение в восточной 
половине Средиземного моря.

Еще в конце XIX века Италией были 
захвачены обширные территории на вос
точном побережье Африки, области, 
прилегающие к Красному морю и Ин
дийскому океану. Это — Эритрея с 
архипелагом Далак в Красном море и 
Итальянское Сомали. Площадь их со
ставляет 620 тысяч квадратных метров и 
население 1640 тыс. человек. Из Сре
диземном море Италией в 1912 году 
в результате итало-турецкой войны бы
ли захвачены Триполитания и Киренаи- 
ка, из которых и образована была Ли
вия. Площадь ее — 1760 тыс. кв. км. 
и население — 880 тыс. чел.

В экономическом отношении бывшие 
итальянские колонии представляют от
сталые аграрные районы с кочевым 
скотоводством и с примитивной техни
кой в земледелии. Производятся там 
субтропические и тропические культуры, 
такие, как хлопчатник, апельсины, лимо
ны, земляной орех, сахарный тростник. 
Население в основном проживает в 
районах оазисов и на прибрежных рав
нинах Промышленность главным обра
зом местного кустарного типа: произ
водство ковров, тканей из хлопка, шер
сти и шелка. Имеются также предприя
тия фабрично-заводского типа (виноку
ренные, мыловаренные, рыбоконсервные 
и г. д).

В период второй мировой войны эти 
колонии были оккупированы англий
скими империалистами. Британская ок
купация принесла местному населению 
этих колоний немало страданий, нужды 
и голода, стоимость жизни выросла во 
много раз.

Решение вопроса о судьбах бывших 
итальянских колоний англо-американ
ские империалисты задержали на дол
гое время, стремясь сохранить в них 
свое господство. США, Англия и Фран
ция саботировали все мероприятия Со
ветского Союза, неоднократно вносимые 
им на рассмотрение в Совете Минист
ров иностранных дел и впоследствии в 
ООН.

Делегации США и Англии в мае 
1949 года требовали от ООН простого 
санкционирования закулисных сделок, 
заключенных между США, Англией и 
Италией. Но эти планы господства им
периалистов над бывшими итальянски
ми колониями, потерпели тогда полный 
провал, несмотря на усиленное давле
ние со стороны американских диплома, 
тов.

Последовательную позицию Совет
ского Союза, разоблачившего истин
ные цели современных колонизаторов, 

тель народов черн'ой Африки член Бю
ро Всемирного Совета Мира Габриэль 
д’Арбусье посвятил свою речь движе
нию за мир в колониальных и зависимых 
странах. С речами также выступили про. 
фессор Дембовский (Польша), предста
витель Алжира Бушама, известный не
мецкий поэт Иоганнес Бехер, Мануэль 
Крус (Филиппины), Петрос Коккалис 
(Греция), советский представитель ака
демик А. И. Опарин.

Затем с докладом о мирном разреше
нии германской и японской проблем 
выступил член Бюро Всемирного Совета 
Мира Ив Фарж (Франция).

На дневном заседании сессии 22 фев
раля начались прения по докладу Ива 
Фаржа.

В прениях приняли участие Анна 
Биддер (Англия), епископ реформатской 
церкви Венгрии Янош Петер, член Все- 
мирного Совета Мира, известный китай
ский писатель Го Мо-жо, японский де. 
легат Кадзуо Кавамура, испанский пи
сатель Хосе Бёргамин, советский писа
тель Илья Эренбург.

23 февраля на заседаниях сессии в 
прениях по докладу Ива Фаржа высту
пили деятель профсоюзного движения в 
Англии Перси Белчер, митрополит 
Николай (СССР), депутат итальянско
го парламента Д. Пайетта и другие.

Первая сессия Всемирного Совета Ми
ра продолжает свою работу.

(ТАСС).

поддержали помимо представителей 
стран ’народной демократии, также и 
представители большинства арабских и 
азиатских стран, испытавших на себе 
всю тяжесть колониального гнета.

Четвертую сессию Генеральной Ас
самблеи, происходившую в конце 1949 
года, англо-американо-французские ми
литаристы поставили перед совершив
шимся фактом. Они опирались на со
глашение Бевина—Сфорца, заключенное 
в мае 1949 года, по которому преду
смотрено разделить Ливню между тремя 
государствами: Англии — Кпренаику, 
Франции — Фессан и Италии — Трипо- 
литанию. Причем, Сомали предусмат
ривается передать Италии в бессрочную 
опеку, а Эритрею — разделить между 
Англо-Египетским Суданом и Эфиопией 
(Абиссинией).

21 ноября 1949 г. на пленарном за
седании ООН через свое послушное 
большинство англо-американскому бло
ку удалось протащить империалистиче
ские планы передела бывших итальян
ских колоний. Принятые решения не 
имеют ничего общего ни с интересами 
местного населения, ни с интересами ми
ра и безопасности. Опи продиктованы 
главным образом заинтересованностью 
колониальных хищников в сохранении 
существующих и строительстве новых 
военно-морских и военно-воздушных 
баз. которые приобрели для них еще 
большее значение в связи с успехами 
национально-освободительной борьбы 
народов азиатских стран. Американские 
претенденты на мировое господство в 
купе со своими сателлитами рассматри
вают Северную Африку, опутанную аме
риканскими военными базами, как плац
дарм для готовящейся агрессивной вой
ны против Советского Союза и стран 
народной демократии

Советский Союз разоблачил англо- 
американских колонизаторов, учел стрем, 
ления народов бывших итальянских 
колоний быть самостоятельными и 
предложил предоставить немедленно не
зависимость Ливии, вывести с ее тер
ритории в течение 3-х месяцев все 
иностранные войска и ликвидировать 
военные базы, а через 5 лет предоста
вить независимость Сомали и Эритреи. 
Позиция Советского Союза полностью 
соответствует интересам бывших италь
янских колоний, на'еление которых при. 
ветствовало на многочисленных митин
гах советские предложения и выступа
ло против дальнейшего колониального 
закабаления их.

Эти предложения по достоинству оце
нены угнетенными народами всего ко
лониального мира, мировым демокра
тическим общественным мнением как об
разец демократического разрешения ко
лониальной проблемы в интересах мира 
и международного сотрудничества.

А. ФИЛИН.

Хороший будет дом!
Фотоэтюд Я. Кунина.

ДОГАДАЛАСЬ
Николай Климов вместе со своими 

братьями Иванам и Денисом работали 
каменщиками в одной бригдде. После 
первой получки, дома братья стали де
лить заработанные деньги.

— А много ли вы заработали? — 
спросила сестренка-школьница.

— Так-то мы тебе и скажем. Пошеве
ли мозгами, тогда сама узнаешь.

— Ответьте мне каждый на один во
прос и я смогу сама.догадаться. Сколь
ко дней работал ты, Николай?—был ее 
первый вопрос.

— Я работал 8 дней, — ответил Ни. 
колай.

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ
В № 21. Литературная викторина.
1. Евгений Онегин. 2. О «Слове о 

полку Игореве» 3. М. В. Ломоносова. 
4. Адам Мицкевич. 5. Н. А. Некрасов. 
6. Тропинив и Кипренский. 7 Опекушин. 
8. «Слух обо мне пройдет по всей Руси 
великой, и назовет меня всяк сущий 
в ней язык, и гордый внук славян, и 
финн, и ныне дикой тунгус, и друг сте. 
пей калмык» и «И долго буду тем лю
безен я народу, что чувства добрые я 
лирой пробуждал, что в мой жестокий 
век восславил я свободу и милость к 
падшим призывал». 9. Державин. 10. 
Дельвиг и Кюхельбекер. 11 Дельвиг и 
Языков. 12. В стихотворении «Юбилей
ное». 13. Сказку «О попе и о работнике 
его балде». 14. С семьей генерала Раев
ского, героя Отечественной войны 1812 
года. 15. Асафьев. 16. С Пестелем. 17. 
Чайковский, оперу «Мазепа». 18. 
Ушаков писал: «Перестрелка» 14 июня

В КОЛЛЕКТИВАХ 
дсо «колхозник»

В колхозах области широко разверз 
дулась работа по созданию спортивного 
общества «Колхозник». Проходят общие 
собрания колхозников, на которых ре
шаются вопросы организации спортив
ных коллективов, колхозы вступают в 
юридические члены общества, полным 
ходом идет подготовка к районным кон.' 
ференциям. Сейчас в общество вступило 
6.660 молодых колхозников, в юриди
ческие члены оформилось 178 колхо-' 
зов, создано 224 спортивных коллег 
тпва.

ЗАОЧНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ
Закончились кустовые заочные сорев

нования по лыжам в Зайковском райо
не. В них участвовало 260 человек.

' 179 участников уложились в нормы 
ГТО 1 ступени, 15—БГТО 25 лыжников : 
показали результаты 3-го разряда и 19— 
юношеского; ■

'Первое место присуждено команде 
зайковской средней школы.

ВАНДЫШЕВ.

— А сколько дней ты работал? —‘ 
спросила она Ивана.

— Я поступил на работу на 3 дня 
раньше Николая и на два дня позже 
Дениса, — ответил Иван.

— Сколько денег ты заработал? —• 
спросила она Дениса.

— Я заработал на 150 рублей, больше 
Николая, — ответил Денис.

— Теперь я знаю, сколько вы вме
сте получили! — радостно восклик
нула сестренка и назвала сумму зара
ботка братьев.

Какую цифру она назвала и почему?,

1829 года замечательна гем. что в ней 
участвовал Пушкин»«. 19. В 1817 году 
в Петербурге 20 С генералом Ермо
ловым. 21 В 1836 году. 22. Псевдоним 
Пушкина. 23. Глинка. 24 7 лет 4 меся
ца и 17 дней 25. Григорий Отрепьев. 
26. Нет. В это времч он находился з 
селе Михайловском. 27. На берегу 
Днепра. 28. Лермой? >в и Толстой. 29.' 
Хранится в институте литературы Ака
демии наук СССР. 30. В повести «Арап 
Петра Великого». 31. В Белогорской 
крепости. 32. «Не шуми, мати, зеленая 
дубровушка». 33. А. С. Пушкин. 34; 
Сильвио. 35 У Никитских ворот. 36; 
«Сказка о мертвой царевне» и «Сказка’ 
о царе Салтане» кончаются словами: 
«...усы лишь обмочил».

Ребус; Велика моральная сила рус
ского народа. Лев Толстой.

Задача. Иван Ползунов.
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